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AJUDANTE DE OBRAS | Ensino Fundamental 
| 6 meses de Experiência | Salário r$ 
1.877,00

AUXILIAR DE COZINHA (Shopping, horário 
15 h as 23 h)) | Ensino Fundamental | 6 
meses de Experiência | R$1.724,00

AUXILIAR DE COZINHA (para shopping. 
Horários variados) | Ensino Médio| 6 meses 
de Experiência | Salário r$ 1.529,00 + Taxa

AUXILIAR DE MECÂNICO DE VÁLVULA DE 
CAMINHÃO | Ensino Fundamental | 6 meses 
de Experiência | R$ 1.800,00

AUXILIAR DE VENDAS ( IRÁ CAPTAR PESSOAS 
PARA REVENDER PRODUTO E DARÁ APOIO 
AOS REVENDEDORES) | Ensino Médio | 6 
meses de Experiência | R$ 1.900,00

 Balcão de Empregos 
e PAT na Rodoviária 

Velha de Taubaté

Horário de Atendimento: de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 15h
Dúvidas e informações sobre vagas e o Bolsa 
Trabalho: (12) 3633-6321
(Empresas) Abertura de vagas por e-mail.  |  E-mail: 
pmt.balcao@gmail.com 

18º

Abertura Oficial da Campanha 
“Maio Amarelo” será nesta terça-feira 

crédito da foto: Divulgação Prefeitura de Taubaté

Famílias começam a ser transferidas para 
a Vila de Passagem em São Sebastião

 Â As 72 unidades vão abrigar vítimas dos deslizamentos, enquanto 704 novas moradias são construídas; 
investimentos somam R$ 210 milhões

A Secretaria de Desen-
volvimento Urbano 
e Habitação (SDUH), 

por meio da Companhia de 
Desenvolvimento Habitacio-
nal e Urbano (CDHU), iniciou 
a transferência das vítimas 
dos deslizamentos que ocor-
reram em São Sebastião para 
a Vila de Passagem. As trans-
ferências serão realizadas 
de forma gradual e, neste 
primeiro momento, estão 
programadas a entrega de 12 
unidades provisórias.

A primeira fase da Vila de 
Passagem tem 72 unidades 
e está localizada no Centro 
(Topolândia) do município. 
As moradias provisórias têm 
18 m2 de área útil e foram 
edificadas com painéis de 
madeira. Trata-se de uma 
medida emergencial e pro-
visória para acomodar as 
famílias, enquanto a CDHU 
constrói as 704 unidades 
habitacionais definitivas, 
nos bairros Baleia Verde e 

Maresias.
Desde a última quinta-

-feira, 4, doze moradias já 
estão prontas para receber 
as famílias, que são encami-
nhadas conforme a situação 
de vulnerabilidade. Elas 
participaram das visitas de 
reconhecimento, quando 
puderam conhecer o espaço 
e tirar dúvidas sobre as habi-
tações.

A programação é fazer a 
ocupação destas unidades 
até a próxima sexta-feira, 
12. As 60 unidades restan-
tes estão com as estruturas 
montadas e aguardam aca-
bamento e doação de móveis, 
eletrodomésticos e botijão de 
gás para serem ocupadas.

A CDHU providenciou 
transporte e operacional 
para as mudanças. As famí-
lias também receberam em 
doação kit de eletrodomés-
ticos, com geladeira, fogão e 
mobiliário.

Leia mais no site do DT

crédito da foto: Divulgação Governo de SP 

AGU recorre da decisão do STF 
sobre revisão da vida toda no INSS

crédito da foto: © Marcello Casal Jr / Agência Brasil

Demografia
Por que brasileiros 
não são considerados 
latinos nos EUA

crédito da foto: DIVULGAÇÃO BBC

Brasileiros no evento Brazilian Day em Nova York

Circulação da Trilogia 
Abreu encerra em São 
José dos Campos

Lula sanciona lei que torna 
atendimento odontológico obrigatório

crédito da foto: Ricardo Stuckert/PR

Audiência no Senado trata do 
combate à fome no Brasil

crédito da foto: © Lula Marques/ Agência Brasil

Etanol e gasolina ficam mais caros nos 
postos; preço do diesel cai

crédito da foto: Agência Brasil
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reportagem@colunaesplanada.com.br

Coluna Espírita

colunaespiritadt@hotmail.com • ROGÉRIO MIGUEZ.

Coluna 360

• *Por Cris Veronez, 
diretora executiva da Verô Comunicação, consultora e assessora de 

comunicação para advogados. verocomunicacao@gmail.com

O trabalho em equipe na 
casa espírita
• Francisco Rebouças – Niterói/RJ

Não existe casa espírita ou insti-
tuição qualquer, que possa dis-
pensar a presença de pessoas 

para fazê-la funcionar a contento em 
atendimento aos seus objetivos ante-
riormente traçados, mesmo quando a 
atividade de determinada instituição 
seja em sua grande parte executadas 
por máquinas, ainda assim, os objetivos 
são obviamente planejados por alguém, 
e pede como consequência a vigilância 
e a manutenção do homem.

Especialmente na casa espírita, em 
virtude das nobres atividades a que se 
propõe, muito mais dependente se faz, 
da união e da cooperação de seus tare-
feiros em todas as atividades que nela 
se realizarem, onde o entrosamento e o 
bom relacionamento dos seus membros 
são fatores determinantes do bom êxito 
nos cometimentos espirituais a que se 
destina.

No trabalho em grupo da casa espí-
rita, o individualismo deve ceder lugar 

ao espírito de equipe para que possa 
lograr sucesso nas atividades em desen-
volvimento. Para tanto é imprescindível 
que algumas medidas sejam antecipa-
damente estabelecidas para que o per-
sonalismo exacerbado não prejudique 
o conjunto que deve buscar a cada dia 
o aprimoramento de todos e das ativi-
dades da casa.

Antes do começo da tarefa a que se 
destina o grupo, é preciso que se reúnam 
para que possam juntos participar da 
elaboração das propostas e definirem 
a responsabilidades de cada membro 
do grupo.

Após esse acordo definido, é necessá-
rio que todos se entreguem ao trabalho 
com boa vontade e comprometimento 
com as metas a alcançar, elaboradas 
quando do planejamento, e, cada tare-
feiro se esmere na parte da tarefa, que 
lhe está determinada.

Preciso se faz, que a tarefa de respon-
sabilidade do grupo, seja constantemen-

te avaliada por todos os seus participan-
tes, para que sejam feitas as adaptações, 
as mudanças ou as possíveis modifica-
ções que se fizerem necessárias nas 
partes que não estiverem alcançando 
os resultados almejados, sem que isso 
seja motivo de constrangimento para 
quem quer que seja, e ouvindo-se e 
analisando-se com equilíbrio as críticas 
e as sugestões de todos, se possa encon-
trar as soluções mais adequadas para a 
melhora da situação, proporcionando 
a integração e a harmonia da equipe, 
facilitando um relacionamento sincero e 
fraterno entre os indivíduos envolvidos 
no trabalho.

Leia mais no site do DT

Meu Trono, Meu Jatinho

Os presidentes da Câmara e 
Senado, Arthur Lira e Rodri-
go Pachego, embora andem 
às turras um com o outro, 
são afinados numa ativida-
de: uso de jatinhos da Força 
Aérea Brasileira para viagens 
a seus redutos eleitorais. Mas 
a requisição, amparada em 
lei para agendas oficiais, está 
escancarada para viagens a 
seus redutos eleitorais, onde 
têm residência. Alegam, neste 
caso, motivo de segurança. 
Balela. Foi assim no feriadão 

do 1º de maio. Pacheco partiu 
de Brasília para Belo Hori-
zonte com mais sete passa-
geiros dia 28 de abril (sexta) 
e voltou dia 1º à noite, com 
mais nove caroneiros. Já Lira, 
entre sexta e domingo do 
mesmo feriadão, fez um tour 
invejado: Brasília – Maceió 
– João Pessoa – Maceió de 
novo – enfim Brasília de 
volta. Levou entre cinco e 12 
passageiros. O custo de um 
trecho curto (Rio-SP), por 
exemplo, não sai por menos 
de R$ 30 mil entre querosene 
e hangaragem. 

Pezão ambiental 

Um dos poucos inocenta-
dos na Justiça nos processos 
da Operação Lava Jato, Luiz 
Fernando Pezão, o ex-gover-
nador do Rio de Janeiro, livre 
e com ficha limpa, vai investir 
em nova profissão. Será con-
sultor na área ambiental e no 
tema carbono zero.

PT em Cuba

Vice-presidente nacional 
do PT e um dos mais próxi-
mos interlocutores do presi-
dente Lula da Silva, Washing-
ton Quaquá, ex-prefeito de 
Maricá (RJ), passou uns dias 
em Cuba. Aposta-se no par-
tido que será elo com Raul 
Castro sobre o novo Mais 
Médicos.

O preferido 

Com R$ 24 milhões na 
conta, o Hospital Carvalho 
Beltrão, da família do deputa-
do Marx Beltrão (PP-AL), é a 
entidade particular que mais 
recebeu recursos do Gover-
no de Alagoas nos primeiros 
meses deste ano. Ele fica na 

pequena cidade de Coruripe 
e já foi alvo do Tribunal de 
Contas da União. O hospital já 
deixou para trás, em termos 
de repasses importantes, 
hospitais da região metro-
politana de Maceió, como a 
Santa Casa.

Vi$to$

Um levantamento da D4U 
Immigration aponta que a 
emissão de vistos america-
nos de turismo e negócios 
(conhecidos como B1-B2) 
para brasileiros aumentou 

de 41,6% entre fevereiro e 
março deste ano. Em março, 
foram emitidos 106.485 
vistos, e foram 75.189 em 
fevereiro. Por outro lado, os 
vistos profissionais tiveram 
uma queda em reação ao mês 
de fevereiro: 103 vistos de 
trabalho para brasileiros no 
mês de março.

Saldo na UTI

A Unimed Rio começou 
negociações para acertar 
uma dívida de R$ 92 milhões 
na praça. Não é de hoje que 
o saldo negativo é notório, 
mas os alertas de associadas 
vêm crescendo. Repasses de 
milhões de reais acordados 
não foram cumpridos nos 
últimos meses de 2022.

ESPLANADEIRA

# Soegeo doa viatura à 17ª 
Companhia de Polícia Militar 
Independente em João Mon-
levade (MG), onde atua na 
expansão da Usina Arcelor-
Mittal.  # Luis Nassif recebeu 
ontem, no seu programa na 
TVGGN, o jornalista Ricardo 
Antunes do Recife. # Julio 
Campos homenageia Luiza 
Trajano pelo Movimento 
Jovens do Brasil. # Appian 
Capital Brazil dá suporte na 
educação de 1.750 alunos da 
rede pública no sul da Bahia. 
# Cantora Clarissa Chaves 
participa sábado da peça 
“O Nariz”, de Gogol, na Sala 
Baden Powell (RJ). # Victor 
Biglione e Mila da Lua reali-
zam sexta-feira show acús-
tico no Shopping Cassino 
Atlântico (RJ).

Colaboraram Equipes DF, 
SP, RJ e BA

CPI das pirâmides de criptomoedas: passo 
necessário para frear a onda de golpes 
financeiros no Brasil

Tribuna Livre

• Jorge Calazans*

Recentemente, um grupo de deputa-
dos federais, de variados partidos, 
intensificou a pressão dentro da 

Câmara para dar força na tentativa de ins-
tauração de uma Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPI) especialmente dedi-
cada a apurar e investigar um dos golpes 
financeiros que mais vem fazendo vítimas 
no Brasil: as pirâmides de criptomoedas. 

Entende-se o esforço multipartidário 
ao se observar rapidamente os números 
dessa verdadeira indústria de vítimas. 
Somente em 2021, de acordo com uma 
pesquisa da Confederação Nacional de 
Dirigentes Lojistas (CNDL) e do Serviço de 
Proteção ao Crédito (SPC Brasil), 13,9% 
dos internautas brasileiros tinham perdi-
do dinheiro em algum investimento frau-
dulento, o que representa um contingente 

de 1,3 milhão de pessoas no período. 
 Num outro estudo realizado pelo 

escritório Calazans e Vieira Dias Advo-
gados, foram identificadas mais de 1300 
empresas de investimentos fraudulen-
tas no Brasil. Entre os investidores que 
já perderam dinheiro em investimentos 
fraudulentos no Brasil, 40% entraram 
em esquema de Pirâmide/Ponzi, o que 
mostra o potencial de estrago que causa 
esse tipo de golpe. 

O campo fértil para números tão volu-
mosos e preocupantes é, justamente, a 
impunidade, uma vez que os responsáveis 
não são punidos de forma efetiva. Além 
disso, a demora na conclusão dos pro-
cessos judiciais e a falta de efetividade na 
recuperação dos valores perdidos pelos 
investidores são questões que propiciam 

o avanço dessa prática criminosa pelo 
país.

 De acordo com o texto que acompanha 
a assinatura dos parlamentares, o  objeti-
vo da criação da CPI é investigar indícios 
de operações fraudulentas sofisticadas na 
gestão de diversas empresas de serviços 
financeiros que prometem gerar patrimô-
nio por meio de gestão de criptomoedas, 
com divulgação de informações falsas 
sobre projetos ou serviços e promessa 
de rentabilidade anormalmente alta ou 
garantida e inexistência de taxas, mas 
constituindo-se em sistema de remune-
ração alimentado pela entrada de novos 
participantes, o que tem trazido prejuízos 
vultuosos aos investidores e para toda a 
sociedade.

 Leia mais no site do DT.

Identidade: o primeiro pilar de 
uma marca forte na advocacia
Como advogado, você provavel-

mente já sabe a importância de 
uma boa reputação na construção 

de uma carreira de sucesso. No entanto, 
muitos advogados não costumam inves-
tir tempo nem dinheiro em uma coisa 
que é essencial para que se tenha uma 
marca forte na advocacia: o autoconhe-
cimento.

E isso não é papo de autoajuda!
Vou te propor um exercício prático. 

Se eu te perguntar qual é a sua missão 
de vida e de trabalho, seus principais 
valores, sua visão para o próximo ano e 
para os próximos 5 anos, você consegue 
me responder sem pensar muito?

Você tem essas informações documen-

tadas em algum lugar? Você as revisita 
com periodicidade, para fazer os ajustes 
necessários?

É bem provável que sua resposta seja 
não.

Mas essa reflexão é fundamental 
para a construção de uma marca forte 
e autêntica. Se você não sabe quem é, 
o que quer e o que valoriza, fica difícil 
comunicar isso para o seu público-alvo 
e estabelecer uma conexão verdadeira 
com ele.

Se a sua missão profissional é oferecer 
soluções jurídicas inovadoras e ágeis 
para seus clientes, sua comunicação 
deve ser direcionada a esses atributos, 
e não a uma imagem tradicional e con-

servadora da advocacia, por exemplo.
Se os seus valores são a ética e a trans-

parência, todos os seus pontos de conta-
to com o seu público-alvo devem refletir 
esses princípios.

Quando pensamos em gerenciamento 
de marca pessoal, é importante visuali-
zar o seguinte: uma marca pessoal tem 
três camadas: a identidade, a imagem e 
a reputação. Se deixamos de gerenciar 
alguma dessas camadas, a marca fica 
fraca, fica frouxa, fica frágil.

Esse, inclusive, é um dos motivos 
pelos quais grandes investimentos de 
comunicação não tem retorno. 

Leia mais no site do DT
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Educação

Portas Abertas Unitau 
apresenta estrutura do curso 
de Medicina ao público

Os campi do curso de 
Medicina da Univer-
sidade de Taubaté 

(Unitau), presentes nos 
municípios de Caraguatatu-
ba e Taubaté, promovem, res-
pectivamente, nos dias 12 e 
20 de maio uma nova edição 
do evento “Portas abertas 
Unitau”. A iniciativa recebe 
os vestibulandos e os mora-
dores que têm interesse em 
conhecer o vasto universo da 

Medicina.
O programa “Portas aber-

tas Unitau” é uma iniciativa 
recorrente da Instituição que 
visa à integração dos futuros 
alunos com os acadêmicos e 
com o ambiente universitário 
por meio de um tour pelas 
salas de aula, laboratórios, 
museus, bibliotecas, entre 
outras dependências do 
Departamento de Medicina.

Leia mais no site do DT.

crédito da foto: Leonardo Oliveira / ACOM UNITAU

Unitau divulga o resultado 
dos(as) selecionados(as) 
para o Projeto Rondon

Foi divulgado o resulta-
do dos(as) alunos(as) 
selecionados(as) para 

o Projeto Rondon em 2023. 
Ao todo foram cerca de 160 
inscrições e 10 seleciona-
das, sendo duas suplentes. A 
equipe deste ano está total-
mente feminina e conta com 
alunas dos cursos de Letras, 
Enfermagem, Medicina, 
Medicina Veterinária, Direito, 
Serviço Social e Jornalismo.

A operação da Unitau pelo 
Projeto Rondon neste ano 

acontecerá em Alto Alegre 
dos Parecis, em Rondônia, 
entre os dias 6 e 23 de julho, 
cuja vivência contempla ati-
vidades culturais, de direitos 
humanos e justiça, educação 
e saúde. A oportunidade é 
uma troca de experiências em 
diversas maneiras, seja entre 
os alunos e seus respectivos 
cursos, ou pelo intercâmbio 
de conhecimentos entre Ins-
tituições de Ensino Superior 
e a comunidade local.

Leia mais no site do DT.

crédito da foto: Divulgação Unitau / Arquivo Pessoal

Maio com cursos de 
cartonagem e scrapbook 
na Bee Bee Craft do 
Shopping Jardim Oriente

O Shopping Jardim Oriente 
de São José dos Campos 
que é o local das melho-

res experiências para o público, 
contará com uma atividade na 
Papelaria Bee Bee Craft para 
os apaixonados e curiosos por 
scrapbook e cartonagem nesta 
terça e quinta-feiras, dias 9 e 11 
de maio, a partir das 18h.

As inscrições estão abertas, o 

custo é de R$110 e estão inclu-
sos professor, material, coffee 
break e o aluno poderá levar o 
produto final para casa.

Para o curso de cartonagem, 
nesta terça, 9, às 18h, a profes-
sora será Jane Carvalho e os 
alunos poderão confeccionar 
porta treco/ porta sabonetes e 
caderninho.

Leia mais no site do DT

fachada da papelaria Bee Bee Craft do Shopping Jardim Oriente que terá 
cursos de cartonagem e scrapbook.

Exame Nacional 

Enem 2023: MEC divulga edital 
do exame deste ano; veja datas 
das inscrições e das provas

 Â Inep também disponibilizou resultado do pedido de isenção da taxa de inscrição, 
mas os candidatos podem entrar com recurso

Nesta segunda-feira, 
8, o Ministério da 
Educação divulgou 

o edital do Enem 2023, que 
acontecerá em novembro.

O documento informa as 
datas de inscrição, de prova e 
da divulgação dos resultados 
do Exame Nacional do Ensino 
Médio.

As inscrições para o exame 
deste ano vão de 5 a 16 de 
junho. O pagamento da taxa 
de R$ 85 deve ocorrer entre 
5 e 21 de junho.

A aplicação das provas será 
feita em dois fins de semana, 
nos dias 5 e 12 de novem-
bro. Os locais de prova serão 
divulgados após a inscrição.

O gabarito oficial será 
divulgado no dia 24 de 
novembro, e os resultados 
dos candidatos serão publi-

cados pelo Inep em 16 de 
janeiro de 2024.

Cronograma Enem 2023

• Inscrição: de 5/6 a 16/6
• Pagamento da taxa de ins-

crição: de 5/6 a 21/6

• Solicitação de atendimen-
to especializado e tratamento 
pelo nome social: de 5/6 a 
16/6

• Resultado prévio do 
atendimento especializado e 
tratamento pelo nome social: 
em 26/6

• Solicitação do recurso do 
atendimento especializado e 
tratamento pelo nome social: 
de 26/6 a 30/6

• Resultado do recurso 
sobre atendimento especiali-
zado e tratamento pelo nome 
social: em 5/7

• Aplicação: de 5/11 a 
12/11

• Divulgação do gabarito: 
24/11

• Divulgação dos resulta-
dos: 16/1/2024

crédito da foto: Marcello Casal Jr / Agência Brasil

Reivindicação  

Sindpesp convoca policiais civis para 
debate na Alesp sobre reajuste salarial 
nesta terça-feira 

 Â Sindicato dos Delegados reforça a insatisfação de outras entidades de classe, como 
as de investigadores, peritos criminais e escrivães, quanto à diferenciação aplicada 
pelo Estado na correção de salários das Polícias Civil e Militar; discussão com 
deputados acontece às 17h30 

O Sindicato dos Dele-
gados de Polícia do 
Estado de São Paulo 

(Sindpesp) está convocan-
do policiais civis para uma 
plenária que será realizada 
na Assembleia Legislati-
va do Estado de São Paulo 
(Alesp) nesta terça-feira, 
9, às 17h30, para tratar do 
reajuste salarial proposto 
pelo governador Tarcísio de 
Freitas (Republicanos) para 
as forças de segurança. Na 
oportunidade, a entidade 
vai reiterar sua insatisfação 
com o Projeto de Lei Com-
plementar (PLC) elaborado 
pela Secretaria de Seguran-
ça Pública bandeirante e que 
prevê maior correção para a 

Polícia Militar (PM) em detri-
mento da Polícia Civil.  

A diferenciação veio a públi-
co no início da semana passa-
da, quando o Poder Executivo 
Paulista protocolou na Alesp 
a matéria, que, agora, segue 
para a apreciação da Casa de 
Leis e, posteriormente, para 
votação. Segundo noticiado 
pela Imprensa e confirmado 
pelo próprio secretário de 
Estado de Segurança Públi-
ca, Guilherme Derrite, dele-
gados e demais profissionais 
da Polícia Civil não terão o 
mesmo reajuste proposto 
para os militares.  

Leia mais no site do DT

crédito da foto: Divulgação Alesp

Delegada Jacqueline Valadares, presidente do Sindpesp

Consefaz 

“Nunca estivemos tão perto de aprovar a 
reforma tributária”, diz representante de 
secretários estaduais

 Â Presidente do Comsefaz participou de evento que abordou impactos econômicos e sociais 
da reforma tributária, promovido pela iniciativa Imagine Brasil, da Fundação Dom Cabral

O presidente do Comitê 
Nacional dos Secretá-
rios de Fazenda dos 

Estados e do Distrito Federal 
(Comsefaz), Carlos Eduardo 
Xavier, afirmou em evento 
nesta segunda-feira, 8, que 
o Brasil “nunca esteve tão 
perto de aprovar uma refor-
ma tributária”.

“Por que estamos tão perto 
dessa vez? Porque o país não 
aguenta mais essa tributação 
de consumo. E quando digo 
país não é só a sociedade, os 
entes estatais já perceberam 
que o modelo atual faliu”, 
disse.

O secretário de Tributação 
do Rio Grande do Norte des-
tacou encontro do Comsefaz 
ocorrido em 2019 que cons-
truiu consensos entre secre-
tários Brasil afora em prol da 
aprovação de uma reforma 

tributária.
“Todos [os estados] per-

ceberam que não era mais 
possível permanecer com 
o ICMS, todos perceberam 

que a base do ICMS está 
altamente corroída e que era 
necessário um novo tributo, 
com uma ampliação de base. 
Com essa ampliação de base 

a gente encerra discussões 
históricas, por exemplo sobre 
o que é ICMS e o que é ISS”.

Leia mais no site do DT

crédito da foto: Divulgação CNN
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Turismo

www.jacont.com.br

Metalúrgicos 

Trabalhadores na Alstom 
aprovam redução de jornada sem 
redução de salários

 Â Calendário deste ano e o início das negociações da PLR 2023 também foram 
aprovados pelos metalúrgicos e metalúrgicas da empresa

Os trabalhadores e tra-
balhadoras na Alstom 
Taubaté terão jornada 

reduzida de 44 para 42 horas 
sem redução do salário. A 
medida será colocada em 
prática a partir de abril de 
2025. O acordo foi aprova-
do em assembleia na última 
quinta-feira, 4, a primeira 
depois da retomada da pro-
dução na fábrica, ocorrida em 
novembro do ano passado.

Além da redução da jorna-
da, os metalúrgicos e metalúr-
gicas da empresa aprovaram 
o calendário deste ano, que 
prevê trabalho em sábados 
alternados, e o início das 
negociações da PLR (Partici-
pação nos Lucros e Resulta-
dos) 2023 a partir da segunda 
quinzena deste mês maio.

O vice-presidente do Sind-
metau (Sindicato dos Meta-
lúrgicos de Taubaté e Região), 
Fabiano Uchoas, explicou que 

as propostas aprovadas foram 
firmadas entre os represen-
tantes dos trabalhadores e da 
Alstom. “O Sindicato procurou 
negociar o que era melhor 
para o trabalhador.”

Segundo Uchoas, a jornada 

reduzida possibilitará quali-
dade de vida para os traba-
lhadores e trabalhadoras da 
empresa. “Essa redução signi-
fica mais tempo para a família, 
para cuidar da saúde, para 
estudar. Enfim, um ganho de 

tempo para que o metalúrgi-
co e metalúrgica na Alstom 
possam dar mais atenção 
para assuntos particulares.”

Leia mais no site do DT.

crédito da foto: Divulgação Sindmetau

Meio Ambiente

Sustentabilidade: rodovias concedidas têm 
1.300 pontos abastecidos por energia solar

 Â Crescimento sustentável é prioridade do programa de concessões de SP; ações 
incluem replantio de 3,4 mil hectares de área e reuso da água

Mais de 1.300 pontos 
de energia solar 
estão distribuídos 

pelos 11,1 mil quilômetros 
de rodovias do Programa de 
Concessões Rodoviárias do 
Estado de São Paulo. As vias 
sob a fiscalização da ARTESP 
também investem em outra 
medidas sustentáveis, como 
projetos de reflorestamento, 
manutenção da flora e fauna 
e reuso da água para reduzir 
o impacto ambiental no setor 
rodoviário.

O modelo de energia solar 
é adotado para abaste-
cer praças de pedágio, call 

boxes (cabines de telefones 
de emergência), Painéis de 
Mensagem Variável (PMV) e 

redes de wi-fi das rodovias. A 
energia renovável também é 
utilizada para alimentar edifi-

cações dos postos de Serviços 
de Atendimento ao Usuário 
(SAU), lombadas eletrônicas 
e câmeras de monitoramento.

Na Rodovia Carvalho Pinto 
(SP 070), em São José dos 
Campos, a usina solar ins-
talada pela Ecopistas tem 
capacidade para gerar mais 
de 11 mil kWh/mês e 135,7 
MWh ao ano, o equivalente 
ao consumo de 77 casas. Com 
isso, a concessionária deixa de 
emitir aproximadamente 40 
toneladas de CO² na atmos-
fera por ano, o equivalente a 
plantar 285 árvores.

Leia mais no site do DT.

crédito da foto: Divulgação Governo de SP

Bananal preserva história 
do Ciclo do Café no Vale 
do Paraíba

 Â Cidade guarda riquezas do século 
XVIII preservadas aos pés da Serra da 
Bocaina em meio à natureza exuberante

O município de Bana-
nal, no extremo leste 
do estado, guarda 

riquezas do século XVIII pre-
servadas aos pés da Serra da 
Bocaina, que encantam os 
visitantes em meio à natu-
reza exuberante. Uma das 
cidades mais ricas do Ciclo 
do Café, no extremo leste do 
estado de SP, é um destino do 
Vale do Paraíba que preserva 
muito bem as memórias de 

uma época áurea do período 
colonial.

Conhecida pelas fazendas 
históricas, a estância turís-
tica de Bananal, município 
de apenas 11 mil habitantes, 
ostenta o glamour de pala-
cetes antigos e fazendas pre-
servadas aos pés da Serra da 
Bocaina, na divisa entre os 
estados do Rio de Janeiro e 
São Paulo.

Leia mais no site do DT.

crédito da foto: Divulgação Governo de SP

Turismo tem ganho 
de R$ 5,8 bilhões no 
primeiro bimestre do ano

 Â Incentivado pelo transporte aéreo, 
crescimento do setor foi de 18,8% em 
fevereiro, aponta levantamento da 
FecomercioSP

O turismo nacional 
segue em ritmo de 
expansão. Em feverei-

ro, o setor faturou R$ 16,6 
bilhões, o que representa 
um crescimento de 18,8% 
em comparação ao mesmo 
período do ano passado. No 
primeiro bimestre de 2023, 
o ganho, entre o faturado no 
início do ano ante o período 

de 2022, foi de R$ 5,8 bilhões. 
Os dados são do Conselho de 
Turismo da Federação do 
Comércio de Bens, Serviços 
e Turismo do Estado de São 
Paulo (FecomercioSP), com 
base nas informações do Ins-
tituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE).

Leia mais no site do DT
 

Belezas naturais, artes e 
hospedagem aconchegante são 
atrativos de Santo Antônio do 
Pinhal para as férias de julho

Com o friozinho chegan-
do, a cidade do santo 
casamenteiro conquis-

ta os visitantes pela paz, tran-
quilidade, contemplação da 
natureza e aquela sensação 
de que o tempo passa mais 
devagar.

As férias de julho estão che-
gando e as cidades da Serra 

da Mantiqueira estão entre as 
mais procuradas. Para quem 
deseja fugir da agitação, da 
badalação e das praias lota-
das, Santo Antônio do Pinhal, 
a 172 km de São Paulo, é o 
destino certo. 

Leia mais no site do DT

Sustentabilidade 

EDP abre edital para projetos de 
transição energética justa no Brasil

 Â Propostas devem conter soluções inovadoras para acesso à energia, eficiência 
energética ou energia limpa, e investimento nas iniciativas pode chegar a R$ 500 mil

A EDP, empresa que atua 
em todas as áreas de 
negócios do setor 

elétrico brasileiro, lançou o 
edital EDP Energia Solidá-
ria, que vai disponibilizar 
até R$ 500 mil para projetos 
inovadores relacionados à 
transição energética justa. 
A iniciativa vai ao encontro 
do objetivo da empresa de se 
tornar 100% verde até 2030, 
liderando a transição energé-
tica sem deixar ninguém para 
trás, e acontece por meio do 
Instituto EDP, organização 
responsável pela gestão 

dos investimentos socioam-
bientais da empresa. Podem 
se inscrever projetos que 
apresentem soluções rela-
cionadas a Acesso à Energia, 
Eficiência Energética e Ener-
gia Limpa em Comunidades 
Vulneráveis.

As inscrições estão abertas 
até 31 de maio e podem ser 
feitas pelo site https://inves-
tidor.bussolasocial.com.br/
institutoedp/editais/edpe-
nergiasolidaria2023, em 
que também está disponível 
o regulamento completo. 

Leia mais no site do DT

crédito da foto: Divulgação EDP
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Por que brasileiros não são considerados 

latinos nos EUA
 Â Em 2020, ao menos 416 mil brasileiros vivendo nos Estados Unidos se identificaram como “hispânicos ou latinos” na ACS 

(American Community Survey), maior pesquisa domiciliar americana.

O número chamou a 
atenção porque, em 
2019, apenas 14 mil 

brasileiros haviam sido classi-
ficados dessa forma. Em 2021, 
foram 16 mil.

O salto registrado em 2020 
foi fruto de um erro no pro-
cessamento da ACS pelo 
Departamento do Censo dos 
Estados Unidos. O equívoco 
trouxe à luz uma desconexão 
entre a classificação oficial 
americana e a identidade dos 
brasileiros.

O caso foi tema de artigo 
publicado em abril pelo ins-
tituto de pesquisa americano 
Pew Research Center.

Quem é considerado latino 
nos EUA?

Oficialmente, brasileiros 
não são considerados “hispâ-
nicos ou latinos” nos Estados 
Unidos.

A origem disso está numa 
lei aprovada em 1976 pelo 
Congresso Americano, que 
determinou a coleta de dados 
no país sobre um grupo étnico 
específico: “americanos de 
origem ou descendência 
espanhola”.

Essa legislação classifica-
va esse grupo da seguinte 
maneira: “Americanos que 
se identificam como sendo 
de língua espanhola e traçam 
sua origem ou descendência 
no México, Porto Rico, Cuba, 
América Central e do Sul e 
outros países de língua espa-
nhola.”

Dessa forma, estavam 
incluídos na classificação 20 
países falantes de espanhol 
na América Latina, mas não o 
Brasil, falante de português, 
ou outros países latinos, mas 
não hispânicos.

Em 1977, o Escritório de 
Administração e Orçamen-
to dos EUA publicou então 
os padrões para a coleta de 
dados étnicos e raciais no 
país com cinco classificações: 
indígena americano ou nativo 
do Alasca; asiático ou ilhéu do 
Pacífico; negro; hispânico; ou 
branco.

Pela definição de 1977, “his-
pânico” era considerado uma 
etnia, não uma raça — a raça 
dizia respeito a características 
físicas, herdadas entre gera-
ções; enquanto a etnia dizia 
mais respeito à identidade 
cultural e linguística, nessa 
classificação.

Assim, na coleta de dados 
americana, os hispânicos 
podem ser de qualquer raça.

Vinte anos depois, no entan-
to, essa classificação foi revi-
sada. E, em 1997, a categoria 
“hispânico” mudou para “his-
pânico ou latino”.

À época, o Escritório de 

Administração e Orçamento 
dos EUA justificou a mudança 
dizendo que o uso dos termos 
tinha variações regionais, com 
“hispânico” sendo mais usado 
no Leste do país e “latino” 
mais no Oeste.

“Essa mudança pode con-
tribuir para melhores taxas 
de resposta”, argumentava o 
departamento americano.

Aí criou-se a confusão para 
a classificação dos brasileiros.

Porque, embora para o 
governo americano, a classi-
ficação “hispânico ou latino” 
diga respeito somente às pes-
soas de “cultura ou origem 
espanhola”, para nós, o termo 
“latino” remete ao fato de 
sermos latino-americanos e 
falarmos uma língua latina, o 
português.

A reclassificação no Censo 
americano

Nos censos de 1980 e 1990 
nos EUA, valia a autodeclara-
ção. Então, em 1980, 18% dos 
brasileiros vivendo nos EUA 
foram contabilizados como 
hispânicos. Em 1990, foram 
33%.

Mas, a partir de 2000, o 
Departamento do Censo dos 
EUA passou a fazer uma reca-
tegorização posterior.

Assim, quem dizia ser “his-
pânico ou latino”, mas, ao 
mesmo tempo, informava ser 

brasileiro, era então reclassi-
ficado como “não hispânico 
ou latino”.

O mesmo acontecia com 
pessoas de outros países não 
falantes de espanhol, que 
porventura se declarassem 

latinos, como filipinos, por-
tugueses e nativos de outros 
países centro-americanos e 
caribenhos não-hispânicos, 
como Belize, Haiti, Jamaica, 
Guiana, entre outros.

Desde 2006, além do Censo 
decenal, os EUA passaram a 
contar também com a Ameri-
can Community Survey (ACS), 
uma contagem populacional 
anual.

Com esse esquema de 
reclassificação em vigor, a 
parcela de brasileiros quan-

tificados como “hispânicos 
ou latinos” caiu para 4% ou 
menos em quase todas as edi-
ções da ACS.

Esse percentual residu-
al de brasileiros contados 
como “hispânicos ou latinos”, 
mesmo nos anos em que a 
reclassificação funcionou 
adequadamente, se explica 
porque, quando a pessoa res-
ponde ser hispânica “de outra 
origem”, mas não preenche 
essa origem, o Departamento 
do Censo não faz a reclassifi-
cação.

O Pew Reserach Center 
consegue identificar que 
são brasileiros olhando para 
dados de país de nascimento 
e ancestralidade, em outra 

parte do formulário da ACS, 
o que não é considerado pela 
autoridade censitária ameri-
cana no processo de reclas-
sificação.

Mas por que dizemos que 
o percentual de brasileiros 
classificados como “hispâni-
cos ou latinos” caiu para 4% 
ou menos em “quase” todas as 
edições da ACS? Porque, em 
2020, foi diferente.

O erro de pesquisa que 
revelou a identidade latina 
dos brasileiros

Durante o processo de 
edição dos dados da ACS de 
2020, o Departamento do 
Censo dos EUA cometeu um 
erro e deixou brasileiros e 
outros grupos sem esse pro-

cesso de reclassificação.
Com isso, o número de bra-

sileiros que se identificaram 
como “hispânicos ou latinos” 
saltou de 14 mil em 2019, 
para 416 mil em 2020.

Entre os filipinos, o número 
passou de 44 mil para 67 mil; 
entre belizenhos, de 4 mil 
para 19 mil; e entre pessoas 
de países caribenhos não-his-
pânicos, de 36 mil para 71 mil.

Mesmo o fenômeno afetan-
do outros grupos, o caso dos 
brasileiros se destaca, pois 
70% da comunidade brasilei-
ra nos EUA contabilizada na 
ACS se declarou “hispânica 
ou latina”, revelou o erro de 
pesquisa, comparado a 41% 
dos belizenhos, 3% dos fili-
pinos e 3% dos caribenhos 
não-hispânicos.

“O grande número de bra-
sileiros que se identificam 
como hispânicos ou latinos 
destaca como a visão deles 
de sua própria identidade 
não necessariamente se 
alinha com as definições ofi-
ciais do governo”, observam 
Jeffrey S. Passel e Jens Manuel 
Krogstad, autores do estudo 
publicado pelo Pew Research 
Center.

“Também ressalta que ser 
hispânico ou latino significa 
coisas diferentes para pesso-
as diferentes”, acrescentam os 

pesquisadores.
EUA pode mudar classifica-

ção de brasileiros?
Para o brasileiro Raphael 

Nishimura, diretor de amos-
tragem do Survey Research 
Center na Universidade de 
Michigan, o caso serve para 
refletir sobre como pesquisas 
são feitas.

“Metodologicamente, isso 
[o erro na ACS de 2020] é 
bastante interessante para 
ilustrar um dos aspectos do 
erro de mensuração em pes-
quisas: o impacto do entendi-
mento da pergunta por parte 
do respondente no que se 
pretende mensurar”, escreveu 
Nishimura, sobre o estudo do 
Pew Research Center.

“Nesse caso, me parece que 
o U.S. Census Bureau [Depar-
tamento do Censo dos EUA] 
deveria deixar mais claro 
nessa questão o que é e o 
que não é considerado como 
latino, hispânico ou origem 
espanhola”, defendeu o esta-
tístico.

Segundo Nishimura, apesar 
da desconexão entre classifi-
cação oficial e identidade dos 
brasileiros revelada pelo erro 
de pesquisa em 2020, parece 
improvável que o governo 
americano reveja essa classi-
ficação em algum momento 
próximo.

Em junho de 2022, o gover-
no anunciou uma revisão na 
coleta de dados sobre raça 
e etnia nos EUA, que poderá 
valer já para o Censo de 2030.

Mas essa reavaliação parece 
estar mais focada nas comu-
nidades do Oriente Médio e 
Norte da África, que podem 
ganhar uma classificação pró-
pria nas pesquisas demográ-
ficas americanas, separada da 
categoria “branco”, observa o 
estatístico, que mora nos EUA 
há 13 anos.

Se os brasileiros fossem ofi-
cialmente considerados “his-
pânicos ou latinos”, seríamos 
o 14º maior grupo latino dos 
EUA, acima da Nicarágua (395 
mil) e abaixo da Venezuela 
(619 mil).

Ainda assim, a população 
hispânica é tão grande nos 
EUA (61,1 milhões), que a 
comunidade brasileira con-
tabilizada (569 mil na ACS de 
2021) não chegaria a 1% do 
total de latinos.

“Aparentemente, apesar de 
sermos algo como a 14ª maior 
população latina nos EUA, mal 
contaríamos como uma casa 
decimal nessa população 
como um todo. Então não deve 
nem haver um incentivo para 
isso [mudar a classificação 
de ‘hispânico ou latino’ para 
incluir os brasileiros]. Mas 
quem sabe agora que temos 
um brasileiro no Congresso”, 
brinca Nishimura, fazendo 
referência ao congressista 
republicano George Santos, 
filho de brasileiros, envolvi-
do em diversas polêmicas nos 
últimos meses.

A comunidade brasileira 
contabilizada na ACS pode, 
no entanto, estar subestima-
da. O Ministério das Relações 
Exteriores do Brasil calcula o 
número de brasileiros viven-
do nos EUA em 1,9 milhão 
— trata-se da maior comu-
nidade brasileira no exterior, 
segundo relatório de agosto 
de 2022 sobre o tema.

crédito da foto: DIVULGAÇÃO BBC

Brasileiros no evento Brazilian Day em Nova York crédito da foto: GETTY IMAGES

Para governo americano, classifi cação ‘hispânico ou latino’ diz respeito 
somente às pessoas de ‘cultura ou origem espanhola’

crédito da foto: GETTY IMAGES

Desde 2000, Departamento do Censo dos EUA passou a fazer recategorização: 
quem dizia ser ‘hispânico ou latino’, mas ao mesmo tempo informava ser 
brasileiro, passou a ser reclassifi cado como ‘não hispânico ou latino’

crédito da foto: GETTY IMAGES

‘U.S. Census Bureau deveria deixar mais claro o que é e o que não é considerado 
latino, hispânico ou origem espanhola’, defende estatístico

crédito da foto: Divulgação BBC

 crédito da foto: Divulgação BBC / REPRODUÇÃO

Trecho do formulário de pesquisa americano com a pergunta sobre origem 
hispânica ou latina — se a pessoa diz ser hispânica “de outra origem”, mas não 
especifi ca a origem, a reclassifi cação posterior não é realizada
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Esportes
Taubaté conquista 6 medalhas 
na 2ª Fase Nacional do Circuito 
Loterias Caixa de Paratletismo

 Â Principal destaque foi André Rocha que fez a melhor marca do mundo no 
Lançamento de Disco nesta temporada. Resultado coloca o taubateano mais perto de 
uma vaga no Mundial de Paris

A equipe de Paratletismo 
do Programa Esporte 
Para Todos, da Prefei-

tura de Taubaté, disputou no 
último fim de semana, dias 
6 e 7, a 2ª Fase Nacional do 
Circuito Loterias Caixa de 
Paratletismo. O saldo do time 
taubateano foi muito positi-
vo, com 6 medalhas conquis-
tadas, sendo 4 de Ouro, uma 
de Prata e uma de Bronze.

O evento reuniu a elite do 
paratletismo nacional na 
pista do Centro de Treina-
mento Paralímpico, em São 
Paulo, e os taubateanos con-
quistaram resultados impor-
tantes.

O grande destaque da 
equipe foi o experiente 
André Rocha, de 45 anos, que 
disputou o Lançamento de 
Disco e venceu com a marca 
de 20,96m. O resultado é a 
melhor marca da temporada 
para o taubateano, que amplia 
assim a sua margem na lide-
rança do Ranking Mundial da 
prova na classe F52.

André já liderava o Ranking 
deste ano com 20,66m, feitos 
em março. O resultado deste 
fim de semana consolida 
o atleta de Taubaté como 
melhor do mundo nesta tem-
porada, e o coloca perto de 
uma convocação para defen-

der o Brasil no próximo Cam-
peonato Mundial de Paratle-
tismo, que acontece em Paris, 
na França, no mês de julho.

Apesar de não ter alcançado 
o índice de 21,15m, que garan-
tiria a vaga direta no Mundial, 
André terminou a compe-

tição feliz com o resultado. 
“Foi uma prova de superação 
para mim, pois enfrentei três 
semanas parado por conta de 
um problema de saúde. 

Leia mais no site do DT.

crédito da foto: Ronaldo Casarin

André Rocha pódio Disco

Handebol Taubaté vence equipe 
de Osasco por 33 a 16
O Handebol Taubaté 

Adulto Masculino 
recebeu a equipe de 

Osasco neste último sábado, 
6. Inflamado pela torcida, a 
equipe demonstrou intensi-
dade desde o início do jogo, 
sempre mantendo o controle 
da partida. o Taubaté conse-
guiu um placar final de: Tau-
baté 33 x 16 Osasco.

Este resultado é impor-
tante para trazer confiança 
para equipe, que terá um 
clássico pela frente: Taubaté 
x Pinheiros – Ginásio Emecal 
– (16/05/23) – às 16h – Cam-
peonato Paulista.

crédito da foto: Divulgação Prefeitura de Taubaté

Ubatubenses conquistam 1°  
lugar no Brasileiro de Canoagem
No último sábado, 6, a 

equipe de canoagem 
de Ubatuba, compos-

ta pelos talentosos atletas 
Kaique Passos, Joaquim Fer-
nandes e Nikolas Arcanjo, 
representantes da Escolinha 
Municipal de Canoagem, 
alcançou a 1° colocação na 
categoria JR19 da modalida-
de V3. A vitória coloca o time 
ubatubense em destaque no 
cenário nacional e garan-
te sua participação no tão 
aguardado Pan-Americano 
de Va’a deste ano.

A competição foi realizada 
na cidade de Bertioga, litoral 
paulista, onde atraiu equipes 
de todo o Brasil para uma 
disputa emocionante. Com 
muito esforço, técnica apura-
da e determinação, a equipe 
de Ubatuba superou todas as 
expectativas ao conquistar o 
título de campeã na categoria 
JR19.

Vale ressaltar que o feito 

do trio ubatubense é ainda 
mais impressionante consi-
derando o desempenho no 
geral. Mesmo competindo 
contra equipes compostas 
por atletas adultos, a equipe 
de Ubatuba conquistou uma 
excelente colocação, ficando 

em 4º lugar no ranking geral 
da competição. Essa posição 
de destaque evidencia a força 
e o talento dos jovens atletas.

Com a conquista do título 
de Campeã Brasileira na cate-
goria JR19 modalidade V3, a 
equipe garantiu vaga para o 

prestigioso Pan-Americano 
de Va’a deste ano. O evento, 
que reúne os melhores atletas 
da modalidade das Américas, 
promete ser uma importante 
oportunidade para o trio cai-
çara demonstrar seu talento 
em um cenário internacional.

crédito da foto: Divulgação Prefeitura de Ubatuba

Futebol Feminino 
de Taubaté soma 
novo ponto fora de 
casa no Brasileiro A2

crédito da foto: Divulgação Prefeitura de Taubaté

A Associação Desporti-
va Taubaté entrou em 
campo na tarde deste 

domingo, 7, para mais um 
desafio pelo Campeonato 
Brasileiro da Série A2. Atu-
ando fora de casa pela tercei-
ra vez em quatro rodada, as 
taubateanas somaram mais 
um ponto, mantendo a inven-
cibilidade, a empatarem por 
1×1 diante do América/MG 
em Belo Horizonte.

O primeiro gol do jogo foi 
anotado pelo time da casa, 
com Gabi, aos 16 minutos 
da etapa inicial. O empate da 
AD Taubaté saiu no segundo 
tempo, aos 24 minutos, com 
Day Silva.

O técnico Arismar Junior 
colocou em campo a seguin-
te formação: Yolanda; Carol 
Franco, Jérika (Lauana), 
Mariana Cristina e Cacá; Tatá, 
Alexia, Girlane (Joyce) e Keke 
(Bianca); Day Silva e Moara 
(Isabela).

O próximo compromisso 
da equipe pela competição 
será no dia 14 de maio diante 
do São José em partida a ser 

disputada no estádio do Joa-
quinzão. Antes, nesta quarta-
-feira, 10, o time entrará em 
campo pelo Campeonato 
Paulista, quando também 
como mandante, receberá o 
EC São Bernardo pela segun-
da rodada do torneio Esta-
dual.

Campeonato Brasileiro A2 
– Tabela

1ª Rodada – 16/04 – 15h 
– Minas Brasília/DF 0x1 AD 
Taubaté – Brasília/DF

2ª Rodada – 23/04 – 15h – 
AD Taubaté 1×1 Fluminense/
RJ – Joaquinzão

3ª Rodada – 30/04 – 15h – 
Red Bull Bragantino/SP 1×1 
AD Taubaté – Jarinu/SP

4ª Rodada – 07/05 – 15h – 
América/MG 1×1 AD Taubaté 
– Belo Horizonte/MG

5ª Rodada – 13/05 – 15h 
– AD Taubaté x São José/SP 
– Joaquinzão

6ª Rodada – 20/05 –15h 
– AD Taubaté x Botafogo/RJ 
– Joaquinzão

7ª Rodada – 27/05 – 15h – 
CRESSPOM/DF x AD Taubaté 
– Ceilândia/DF

Juventude se consagra 
campeão do Torneio de 
Aniversário da Cidade

Juventude goleia Liverpo-
ol por 4 a 0 e é campeão 
do Torneio de Futebol do 

Aniversário da Cidade, em 
jogo disputado no Estádio 
Municipal Otoniel Santos, 
no Varadouro, região central 
de São Sebastião, no último 
domingo, 7.

Com o favoritismo confir-
mado dentro de campo, o 
Juventude não deu chances 
para a jovem equipe do Liver-
pool. As duas equipes, ambas 
da Topolândia, despertaram 
grande expectativa na final, 
pois possuem torcidas no 
mesmo bairro.

Para goleiro do Juventude, 

Armindo Ferreira de Carva-
lho, o Preto, essa conquista 
do Torneio do Aniversário 
da Cidade só demonstra o 
quanto o time é unido e guer-
reiro.

“Cada jogo que passamos 
foi nos fortalecendo e os 
jogadores foram dando o seu 
melhor. No ano anterior, ouvi-
mos de alguns que o Juven-
tude tinha acabado. Mas só 
quem veste essa camisa, sabe 
a força que este time tem, nos 
tornamos uma família. Não 
é à toa que somos os atuais 
campeões dos dois principais 
campeonatos da cidade. 

Leia mais no site do DT.

crédito da foto: Divulgação Prefeitura de São Sebastião
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Sessão Pipoca
CINEMA

 MOVIECOM TAUBATÉ PROGRAMAÇÃO
04/05/2023 À 10/05/2023

Sala 1 - GUARDIÕES DA GALÁXIA VOL.3 (3D) DUB (DISNEY)
Aventura / Ação - Dublado - 12 Anos - Duração: 149min.

A famosa equipe de desajustados está vivendo tranquila em Knowhere, 
mas logo suas vidas são viradas de cabeça para baixo por consequências 

do passado turbulento de Rocket.
Peter Quill (Chris Pratt), ainda lidando com a perda de Gamora (Zoe 

Saldana), precisa reunir sua equipe em uma missão perigosa para salvar 
a vida de Rocket (Bradley Cooper). No entanto, se a missão não for bem 

sucedida, isso pode signi� car o � m dos Guardiões da Galáxia.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 16h00

Sáb., Dom., Feriado: 16h00

Sala 1 - GUARDIÕES DA GALÁXIA VOL.3 - DUB (DISNEY)
Aventura / Ação - Dublado - 12 Anos - Duração: 149min.

A famosa equipe de desajustados está vivendo tranquila em Knowhere, 
mas logo suas vidas são viradas de cabeça para baixo por consequências 

do passado turbulento de Rocket.
Peter Quill (Chris Pratt), ainda lidando com a perda de Gamora (Zoe 

Saldana), precisa reunir sua equipe em uma missão perigosa para salvar 
a vida de Rocket (Bradley Cooper). No entanto, se a missão não for bem 

sucedida, isso pode signi� car o � m dos Guardiões da Galáxia.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 19h00

Sáb., Dom., Feriado: 19h00

Sala 1 - RENFIELD - DANDO SANGUE PELO CHEFE - DUB (UNIVERSAL 
PICTURES)

Comédia - Dublado - 18 Anos - Duração: 93min.
O servo Ren� eld (Nicholas Hoult) cansou de passar séculos atendendo 
todos os pedidos de Drácula (Nicolas Cage). Agora resta ele descobrir 

como acabar com a codependência criada ao longo de todo o tempo que 
passaram juntos. Em sua nova fase, ele também se apaixonará por uma 

policial de trânsito furiosa e buscará um grupo de apoio. Mas Drácula não 
pretende deixar que essa separação aconteça e o perseguirá até o � m.

Sáb., Dom., Feriado: 14h00

Sala 1 - A MORTE DO DEMÔNIO: A ASCENSÃO - DUB (WARNER)
Terror - Dublado - 18 Anos - Duração: 96min.

A jovem Beth (Lily Sullivan) visita sua irmã mais velha Ellie (Alyssa 
Sutherland), que está criando os três � lhos em um apartamento apertado 
de Los Angeles. Porém, ela descobre que um livro misterioso que estava 
no porão do prédio libertou demônios terríveis, criando um cenário de 
horror ao possuir o corpo de sua irmã Ellie. Aterrorizada, Beth precisa 

lutar pela sobrevivência enquanto protege seus pequenos sobrinhos de 
uma mãe agressiva e irreconhecível.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 21h55

Sáb., Dom., Feriado: 21h55

Sala 2 - CAVALEIROS DO ZODÍACO (DUB)SAINT SEIYA: O COMEÇO 
(COLUMBIA PICTURES)

Aventura - Dublado - 12 Anos - Duração: 113min.
Os Cavaleiros do Zodíaco são guerreiros místicos e esse poderoso grupo 

é formado por 88 cavaleiros e cada um representa uma constelação. 

Entre eles está Seiya, cavaleiro de Bronze de Pégaso. A missão deles é 
defender a deusa grega Athena e nessa jornada surgem grandes desa� os 

e inimigos como os cavaleiros de ouro.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 21h50

Sáb., Dom., Feriado: 21h50

Sala 2 - SUPER MARIO BROS. - O FILME - DUB (UNIVERSAL PICTURES)
Animação - Dublado - Livre - Duração: 93min.

Mario é um � lme baseado na série de video games, Super Mario Bros, 
da Nintendo. Em Super Mario Bros. - O Filme, Mario (Chris Pratt) é um 
encanador qualquer no bairro de Brooklyn junto com seu irmão Luigi 
(Charlie Day). Um dia, Mario e Luigi vão para no reino dos cogumelos, 
governado pela Princesa Peach (Anya Taylor-Joy), mas ameaçado pelo 

rei dos Koopas, Bowser (Jack Black), que vai fazer de tudo para conseguir 
reinar todos os lugares. É então quando Luigi é raptado por Bowser e o 

usa para procurar Mario, o único capaz de deter o Koopa e reestabelexcer 
a paz. Mario terá que aprender como viver nesse novo reino perigoso, 
passando por vários biomas, aprender a dirigir carros, utilizar itens que 

o fazem soltar bolas de fogo das mãos, virar um animal e andar em 
plataformas nada con� áveis. Também estará acompanhados de amigos, 

como Toad (Keegan-Michael Key) e Donkey Kong (Seth Rogan).
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 15h50 - 17h50 - 19h50

Sáb., Dom., Feriado: 13h45 - 15h50 - 17h50 - 19h50

Sala 3 - GUARDIÕES DA GALÁXIA VOL.3 - DUB (DISNEY)
Aventura / Ação - Dublado - 12 Anos - Duração: 149min.

A famosa equipe de desajustados está vivendo tranquila em Knowhere, 
mas logo suas vidas são viradas de cabeça para baixo por consequências 

do passado turbulento de Rocket.
Peter Quill (Chris Pratt), ainda lidando com a perda de Gamora (Zoe 

Saldana), precisa reunir sua equipe em uma missão perigosa para salvar 
a vida de Rocket (Bradley Cooper). No entanto, se a missão não for bem 

sucedida, isso pode signi� car o � m dos Guardiões da Galáxia.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 20h15

Dom., Feriado: 15h15 - 20h15
Sáb.: 11h00 - 15h15 - 20h15

Sala 3 - A MORTE DO DEMÔNIO: A ASCENSÃO - DUB (WARNER)
Terror - Dublado - 18 Anos - Duração: 96min.

A jovem Beth (Lily Sullivan) visita sua irmã mais velha Ellie (Alyssa 
Sutherland), que está criando os três � lhos em um apartamento apertado 

de Los Angeles.
Porém, ela descobre que um livro misterioso que estava no porão do 
prédio libertou demônios terríveis, criando um cenário de horror ao 

possuir o corpo de sua irmã Ellie.
Aterrorizada, Beth precisa lutar pela sobrevivência enquanto protege 

seus pequenos sobrinhos de uma mãe agressiva e irreconhecível.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 18h10

Sáb., Dom., Feriado: 18h10

Sala 4 - GUARDIÕES DA GALÁXIA VOL.3 - DUB (DISNEY)
Aventura / Ação - Dublado - 12 Anos - Duração: 149min.

A famosa equipe de desajustados está vivendo tranquila em Knowhere, 
mas logo suas vidas são viradas de cabeça para baixo por consequências 

do passado turbulento de Rocket.
Peter Quill (Chris Pratt), ainda lidando com a perda de Gamora (Zoe 

Saldana), precisa reunir sua equipe em uma missão perigosa para salvar 
a vida de Rocket (Bradley Cooper). No entanto, se a missão não for bem 

sucedida, isso pode signi� car o � m dos Guardiões da Galáxia.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 16h45 - 19h40

Sáb., Dom., Feriado: 13h50 - 16h45 - 19h40

Sala 5 - GUARDIÕES DA GALÁXIA VOL.3 - LEG (DISNEY)
Aventura / Ação - Legendado - 12 Anos - Duração: 149min.

A famosa equipe de desajustados está vivendo tranquila em Knowhere, 
mas logo suas vidas são viradas de cabeça para baixo por consequências 

do passado turbulento de Rocket.
Peter Quill (Chris Pratt), ainda lidando com a perda de Gamora (Zoe 

Saldana), precisa reunir sua equipe em uma missão perigosa para salvar 
a vida de Rocket (Bradley Cooper). No entanto, se a missão não for bem 

sucedida, isso pode signi� car o � m dos Guardiões da Galáxia.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 21h20

Sáb., Dom., Feriado: 21h20

Sala 5 - DUNGEONS & DRAGONS (DUB)HONRA ENTRE REBELDES 
(PARAMOUNT PICTURES)

Aventura/ Fantasia - Dublado - 12 Anos - Duração: 134min.
Em um mundo repleto de dragões, elfos, anões, orcs e outras criaturas 

fantásticas, sobreviver é sempre um grande desa� o. Raven Hightower é 
um humano que se arrisca entre os lugares mais perigosos e misteriosos 
desse universo, sempre com a ajuda de outros aventureiros que, assim 

como ele, estão dispostos a combater o mal e a derrotar as mais terríveis 
criaturas que surgem em seus caminhos. Baseado no jogo Dungeons & 

Dragons, um Role Playing Game (RPG) criado na década de 70.
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 16h40

Sáb., Dom., Feriado: 16h40

Sala 5 - SUPER MARIO BROS. - O FILME - DUB (UNIVERSAL PICTURES)
Animação - Dublado - Livre - Duração: 93min.

Mario é um � lme baseado na série de video games, Super Mario Bros, 
da Nintendo. Em Super Mario Bros. - O Filme, Mario (Chris Pratt) é um 
encanador qualquer no bairro de Brooklyn junto com seu irmão Luigi 
(Charlie Day). Um dia, Mario e Luigi vão para no reino dos cogumelos, 
governado pela Princesa Peach (Anya Taylor-Joy), mas ameaçado pelo 

rei dos Koopas, Bowser (Jack Black), que vai fazer de tudo para conseguir 
reinar todos os lugares. É então quando Luigi é raptado por Bowser e o 

usa para procurar Mario, o único capaz de deter o Koopa e reestabelexcer 
a paz. Mario terá que aprender como viver nesse novo reino perigoso, 
passando por vários biomas, aprender a dirigir carros, utilizar itens que 

o fazem soltar bolas de fogo das mãos, virar um animal e andar em 
plataformas nada con� áveis. Também estará acompanhados de amigos, 

como Toad (Keegan-Michael Key) e Donkey Kong (Seth Rogan).
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 19h20

Sáb., Dom., Feriado: 14h40 - 19h20

Circulação da Trilogia Abreu 
encerra em São José dos Campos

 Â Três montagens do dramaturgo Luís Alberto de Abreu, escritas especialmente 
para a Cia Teatro da Cidade, serão apresentadas no CAC Walmor Chagas.

A Cia Teatro da Cidade 
encerra a circulação do 
projeto Trilogia Abreu, 

no CAC Walmor Chagas, sede 
do coletivo em São José dos 
Campos, nos próximos dias 
11, 12 e 13 de maio, às 20h, 
quando serão apresentadas, 
respectivamente, as peças 
Maria Peregrina, Um Dia 
Ouvi a Lua e O Coração nas 
Sombras. Escritas por Luís 
Alberto de Abreu especial-
mente para a companhia nas 
últimas duas décadas, a Tri-
logia Abreu já passou pelas 
cidades de Indaiatuba, Mauá, 
Pindamonhangaba e Ubatu-
ba. O projeto foi contempla-
do pelo Proac – Programa de 
Ação Cultural da Secretaria 
de Estado da Cultura e Eco-
nomia Criativa de São Paulo. 
Após cada apresentação, 
haverá debate com o públi-
co interessado. Os ingressos 
gratuitos podem ser adqui-
ridos em https://linktr.ee/
ciateatrodacidade

A Cia Teatro da Cidade, 
criada em 1990 em São José 
dos Campos, desenvolveu 

processo colaborativo com 
o dramaturgo Luís Alberto 
de Abreu, a partir de 2000, 
resgatando histórias popu-
lares e de pesquisa de temas 
voltados ao universo femini-
no. Para tanto, as encenações 
foram trabalhadas a partir 
das linguagens da Narrativa, 
do Teatro Nô, e da estética 

Documental. Essas obras 
proporcionaram à Cia Teatro 
da Cidade tornar-se referên-
cia nacional na investigação 
da Narrativa e do Teatro Nô 
como ferramentas na criação 
cênica. 

Ao longo de seus 33 anos 
de trajetória, a companhia 
busca abordar temas rela-

cionados a recente história 
social e cultural brasileira e 
que contribuam com a dis-
cussão de nossos valores e de 
nosso quintal, possibilitando 
assim a universalidade dos 
temas abordados.

Leia mais no site do DT.

Um Dia Ouvi a Lua_Gabriela Eifl er

Curta-metragem “Gaiola” é a atração do 
Cinema Popular em Ubatuba 

A edição deste mês do 
projeto Cinema Popu-
lar apresentará nesta 

quinta-feira, 11, o filme 
“Gaiola”, um curta-metragem 
que retrata o surrealismo das 
gaiolas de edifícios de São 
Paulo, enquanto um homem 
tenta voltar para casa. A exi-
bição será realizada a partir 
das 19h, no Teatro Municipal 
Pedro Paulo Teixeira Pinto.

O filme conta com a dire-
ção do cineasta Victor Fisch, 
morador de Ubatuba, que 
estará presente durante a 
sessão para conversar com 

os participantes sobre a 
obra. A entrada é gratuita e 
os ingressos devem ser reti-
rados com 30 minutos de 

antecedência na bilheteria 
do teatro.

O projeto Cinema Popu-
lar é organizado pelo grupo 

Apoenã, do Setorial de 
Cinema e Fotografia da Fun-
dação de Arte e Cultura de 
Ubatuba – Fundart. A exibi-
ção de filmes acontece uma 
vez por mês na cidade.

crédito da foto: Divulgação Prefeitura de Ubatuba

Parque da Cidade recebe a 21ª Festa 
do Mineiro no final de semana
Contagem regressiva 

para a Festa do Mineiro! 
A tradicional festa, que 

já está na sua 21ª edição, vai 
acontecer nos próximos dias 
13 e 14 de maio, no Pavilhão 
Gaivota, no Parque da Cidade, 
região norte, reduto minei-
ro de São José dos Campos. 
Serão dois dias de shows 
musicais, barracas de arte-
sanatos, brincadeiras para 
a criançada e muita comida 
típica. Confira programação 
completa abaixo.

A festa começa às 9h do 
sábado, 13, com a Abertura 
Oficial da Porteira, seguida 
pela celebração da missa, 
que está marcada para 10h, 
no Pavilhão, e distribuição 
gratuita de café com leite e 
biscoito de polvilho. Depois 
disso, é momento diversão e 
reencontros -- uma oportuni-
dade para colocar a prosa em 
dia com os amigos e desfrutar 
da boa culinária.  

O evento, que tem entrada 
gratuita, conta com 30 estan-
des de comida, 50 de artesa-
nato e 7 atrações musicais no 
palco principal, além de várias 
manifestações da cultura 
popular. A novidade deste ano 
está por conta do Rancho do 

Tropeiro, onde tropeiros dos 
estados de Minas Gerais e São 
Paulo vão expor as “tralhas”, 
ressaltando ainda mais a cul-
tura mineira. 

A 21ª Festa do Mineiro é 
realizada pela Prefeitura de 
São José dos Campos e Funda-
ção Cultural Cassiano Ricardo 
e tem o patrocínio da Oscar 
Calçados e da NipBR.

A tradição
Desde 2010, a Fundação 

Cultural Cassiano Ricardo 
realiza, anualmente, a Festa 
do Mineiro, em comemoração 
ao Dia Municipal do Migrante 
Mineiro, celebrado em 21 de 
abril. A festa propõe valorizar 

a arte e promover a cultura 
mineira enraizada na cidade, 
em especial no bairro Santana 
e adjacências. O evento, que 
começa com a abertura da 
porteira ao toque do berran-
te, atrai milhares de pessoas 
com suas barracas de comidas 
e artesanatos típicos, café com 
biscoito, missa sertaneja, roda 
de viola e música de raiz.

A Festa do Mineiro é conhe-
cida por saudar os mineiros 
que vivem em São José dos 
Campos e valorizar sua rica 
cultura – um bom programa 
familiar.

Leia mais no site do DT.

 crédito da foto: Divulgação Prefeitura de SJC

Abertas as inscrições para 
o XVII FESTIPOEMA

A Prefeitura de Pinda-
monhangaba por meio 
da Secretaria de Cul-

tura e Turismo abriu nessa 
segunda-feira, 8, inscrições 
para o XVII FESTIPOEMA 
- Festival de Poemas de Pin-
damonhangaba, em conjunto 
a APL - Academia Pindamo-
nhangabense de Letras. As 
inscrições vão até o dia 17 
de julho.

Composta por duas Cate-
gorias: “Autoria de Poema” 
e “Interpretação e Criação 
Cênica”, o FESTIPOEMA visa 
estimular a criação poética, 
valorizar e divulgar a poesia, 
incentivar a arte da interpre-
tação, estimulando o inte-
resse pelas manifestações 
artísticas.

O mesmo interessado 
poderá participar para con-
correr em uma ou em duas 
categorias, com fichas de ins-
crições especificas para cada 

uma delas, sendo apenas 
uma obra por autor.

Ao todo serão três catego-
rias: Adulto, para maiores de 
18 anos; Juvenil para o públi-
co de 12 a 17 anos e Infantil, 
para menores de 12 anos.

Os poemas selecionados 
serão interpretados por 
atores ou pelos autores que 
deverão inscrever-se na cate-
goria interpretação. Serão 
selecionados 15 poemas na 
categoria Adulto, 10 poemas 
na categoria Juvenil e 05 na 
categoria Infantil.

A premiação de todas as 
categorias acontece no dia 
05 de novembro, no Teatro 
Galpão.

As inscrições acontecem 
de 08 de maio a 17 de julho, 
através do site www.pidamo-
nhangaba.sp.gov.br/secreta-
rias/cultura-e-turismo ,no 
link do FESTIPOEMA.

crédito da foto: Divulgação Prefeitura de Pindamonhangaba



Diário de TaubatéVale do Paraíba, 9 de Maio de 2023
www.diariodetaubateregiao.com.br  Classi� cados & Publicidade Legal  1 - B

Classi� cados
EDITAIS

@diariodetaubate

 
EXTRATO DE RETIFICAÇÃO DE HOMOLOGAÇÃO 

Retifica-se a homologação do PREGÃO N° 025/2023: 

Onde se lê:  NONNE REPRESENTACOES E COMERCIO DE MATERIAIS LTDA 

vencedor do item 2 no valor de R$ 181.727,00; 

Lê-se: NONNE REPRESENTACOES E COMERCIO DE MATERIAIS LTDA 

vencedor do item 3 no valor de R$ 181.727,00 (cento e oitenta e um, setecentos e 

vinte e sete reais). 

Onde se lê:  PROESTE DRACENA COMERCIO DE VEICULOS E PECAS LTDA 

vencedor do item 3 no valor total de R$ 185.720,00 (cento e oitenta e cinco mil 

setecentos e vinte reais).  

Lê-se: PROESTE DRACENA COMERCIO DE VEICULOS E PECAS LTDA 

vencedor do item 2 no valor total de R$ 92.860,00 (noventa e dois mil, oitocentos e 

setenta reais). 
 

Câmara Municipal de Jambeiro 
Estado de São Paulo 

Rua Cel. João Franco de Camargo, 80 – Fone/Fax (12) 3978.1321 
CEP 12.270-000 – Jambeiro – SP 

 
 

CONTRATO Nº 08/2023 
 

CONTRATO DE COMPRA DE PRODUTOS DESCARTÁVEIS 

 
CONTRATANTE: CÂMARA MUNICIPAL DE JAMBEIRO 

CONTRATADO: JOSÉ ALTAMIRES DOS SANTOS - ME  

OBJETO: O presente contrato tem por objeto a COMPRA DE PRODUTOS 

ALIMENTÍCIOS para a Câmara Municipal de Jambeiro  

VALOR TOTAL: R$ 5.743,80 (Hum mil, seiscentos e doze reais e oitenta centavos) 

DATA ASSINATURA: 20/04/2023 

VIGÊNCIA: 31/12/2023 

 
 
  
 
 
 

Câmara Municipal de Jambeiro 
Estado de São Paulo 

Rua Cel. João Franco de Camargo, 80 – Fone/Fax (12) 3978.1321 
CEP 12.270-000 – Jambeiro – SP 

 
 

CONTRATO Nº 09/2023 
 

CONTRATO DE COMPRA DE LIMPEZA 

 
CONTRATANTE: CÂMARA MUNICIPAL DE JAMBEIRO 

CONTRATADO: JOSÉ ALTAMIRES DOS SANTOS - ME  

OBJETO: O presente contrato tem por objeto a COMPRA DE PRODUTOS LIMPEZA para 

a Câmara Municipal de Jambeiro  

VALOR TOTAL: R$ 12.203,10 (Doze mil, duzentos e três reais e dez centavos) 

DATA ASSINATURA: 20/04/2023 

VIGÊNCIA: 31/12/2023 

 
 
  
 
 
 
 

Câmara Municipal de Jambeiro 
Estado de São Paulo 

Rua Cel. João Franco de Camargo, 80 – Fone/Fax (12) 3978.1321 
CEP 12.270-000 – Jambeiro – SP 

 
 

CONTRATO Nº 07/2023 
 

CONTRATO DE COMPRA DE PRODUTOS DESCARTÁVEIS 

 
CONTRATANTE: CÂMARA MUNICIPAL DE JAMBEIRO 

CONTRATADO: JOSÉ ALTAMIRES DOS SANTOS - ME  

OBJETO: O presente contrato tem por objeto a COMPRA DE PRODUTOS DESCARTÁVEIS para 

a Câmara Municipal de Jambeiro  

VALOR TOTAL: R$ 1.612,80 (Hum mil, seiscentos e doze reais e oitenta centavos) 

DATA ASSINATURA: 20/04/2023 

VIGÊNCIA: 31/12/2023 

 
 
  
 
 

 

 

P R E F E I T U R A  M U N I C I P A L  D E  J A M B E I R O  
R. CEL. JOÃO FRANCO DE CAMARGO, 80 - CEP 12.270-000 - JAMBEIRO - SP 
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LEI Nº 2090, DE 08 DE MAIO DE 2023 
 
 

“DISPÕE SOBRE AUTORIZAÇÃO PARA O 

CHEFE DO PODER EXECUTIVO MUNICIPAL 

PROMOVER AFETAÇÃO DE UMA ÁREA 

PÚBLICA, INSTITUCIONAL, PARA O FIM DE 

IMPLANTAÇÃO DE UMA AGÊNCIA BANCÁRIA E 

DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”.  

 

CARLOS ALBERTO DE SOUZA, Prefeito 

Municipal de Jambeiro Estado de São 

Paulo, Faço Saber que a Câmara Municipal 

aprovou e eu, nos termos do inciso III do 

artigo 69 da Lei Orgânica do Município, 

sanciono e promulgo a presente Lei.  

 

 

 

Art. 1° Fica o chefe do Poder Executivo municipal autorizado a promover a 

afetação, para fins de cessão do direito de uso, de uma área pública, assim 

descrita:  

I.   Parte ideal de terras da Matrícula 26.436 com 117,13m², situado na 

Rua Major Gurgel, na cidade de Jambeiro, Comarca de Caçapava, Iniciando 

no ponto 1, medindo 18,35m (dezoito metros e trinta e cinco centímetros) 

com azimute 19º 36’ 19”, de frente para a citada rua, do lado esquerdo de 

quem da rua olha para o terreno, mede 6,38m (seis metros e trinta e oito 

centímetros), confrontando com a Delegacia de Polícia Civil, do lado direito 

de quem da rua olha para o terreno, mede 6,38m (seis metros e trinta e oito 

centímetros), confrontando com o terreno desta matrícula 26.436. Nos 

 

 

P R E F E I T U R A  M U N I C I P A L  D E  J A M B E I R O  
R. CEL. JOÃO FRANCO DE CAMARGO, 80 - CEP 12.270-000 - JAMBEIRO - SP 
TEL: (012) 3978-1190  -  FAX: 3978-1235            EMAIL: pmjambeiro@uol.com.br 

 
 
fundos, mede 18,35m (dezoito metros e trinta e cinco centímetros), 

confrontando com o terreno desta matrícula, perfazendo uma área total de 

117,13 metros quadrados, a qual se destinará à instalação de uma agência 

bancária. 

 

 

Art. 2° A cessão da área visando a instalação da referida agência bancária se 

dará nos seguintes termos: 

I – Será formalizado o competente processo licitatório hábil a ceder a área 

para a exploração pelo prazo de 30 (trinta) anos, mediante a cessão de uso, 

visando a utilização do bem para atendimento de benefício coletivo 

decorrente da atividade desempenhada pelo cessionário, qual seja, a 

instalação de uma agência bancária, física. 

II – A instalação da referida agência bancária será feita às custas do 

interessado, sem qualquer tipo de ônus aos cofres públicos; 

III – O interessado, uma vez que tenha participado do processo licitatório e 

aceitado os termos do mesmo, deverá, obrigatoriamente, naquilo que for 

possível, privilegiar mão de obra local. 

 

 Art. 3° Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação, revogando as 

disposições em contrário. 

 

  

Jambeiro, 08 de maio de 2023 

 

  

Carlos Alberto de Souza 

Prefeito Municipal 
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LEI Nº 2091 DE 08 DE MAIO DE 2023 

 

 

Altera o inciso II, do §1º, do artigo 1º, da Lei 

Municipal nº 1780, de 06 de junho de 2017 e 

dá outras providências. 

 

CARLOS ALBERTO DE SOUZA, 

Excelentíssimo Prefeito Municipal de 

Jambeiro, Estado de São Paulo, no uso de 

suas atribuições legais, em especial aquelas 

conferidas pela Lei Orgânica do Município, 

FAZ SABER que a Câmara Municipal 

aprovou e ele sanciona e promulga o 

seguinte: 

 

 

 

Artigo 1º. O o inciso II, do §1º, do artigo 1º, da Lei Municipal nº 1780, 

de 06 de junho de 2017, passa a vigorar com a seguinte redação: 

 

“Inciso II – 130% (cento e trinta) por cento da UFESP, por hora 

trabalhada ao Subtenente, 1º Sargento, 2º Sargento, 3º Sargento, 

Cabo e Soldado. 

 

Artigo 2º. As despesas decorrentes com a execução da presente lei, 

correrão por conta de dotações orçamentárias próprias. 
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Artigo 3º. Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação, 

permanecendo inalteradas as demais condições já criadas pela Lei Municipal nº 

1780, de 06 de junho de 2017. 

 

 

Jambeiro, 08 de maio de 2023. 

 

 

 

CARLOS ALBERTO DE SOUZA 

Prefeito Municipal 

 

Rua José Fernandes da Silva, n.º 28 | centro | CEP 12.180-000  
Natividade da Serra | SP | PABX (12) 3677 9700 

www.natividadedaserra.sp.gov.br 

Rua José Fernandes da Silva, n.º 28 | centro | CEP 12.180-000  
Natividade da Serra | SP | PABX (12) 3677 9700 

www.natividadedaserra.sp.gov.br 

 
          
 

  
    

  

EEDDII TT AA LL   DDEE  AA UUDDII ÊÊNN CC II AA   PP ÚÚBB LL II CC AA     
CUMPRIMENTO DAS METAS FISCAIS  

1º QUADRIMESTRE DE 2023 
A Prefeitura Municipal de Natividade da Serra, em atendimento ao disposto no § 4º, do Artigo 9º, da Lei 
Federal nº 101/2000, de 04 de maio de 2000, torna público a realização da Audiência Pública para 
apresentação à Comissão de Finanças da Câmara Municipal, da avaliação do cumprimento das Metas Fiscais 
do Município, relativas ao Primeiro Quadrimestre de 2023, que ocorrerá no dia 25 de maio de 2023, com 
início às 18:00 horas, no plenário da Câmara Municipal de Natividade da Serra, situada à Rua dos 
Fernandes, nº 251 – Centro, convidando os interessados e a população do Município. 
Os interessados que não puderem comparecer ao evento, poderão acessar o estudo contendo os resultados 
das Metas Fiscais disponibilizados previamente nos seguintes sites oficiais: natividadedaserra.sp.gov.br ou 
camaranatividade.sp.gov.br – onde os interessados poderão, durante o horário da audiência, solicitar 
explicações a respeito dos resultados apresentados nos portais acima por intermédio do “e-Sic – Sistema 
Eletrônico do Serviço de Informação ao Cidadão” ou pelo “Fale Conosco” ou também pelos meios de 
comunicação oferecidos pela Câmara Municipal para o presente ato público. 

Natividade da Serra, 08 de maio de 2023. 
EVAIL AUGUSTO DOS SANTOS - Prefeito Municipal 

RR  GG  
 

 
 

  
    

  

EEDDII TT AA LL   DDEE  AA UUDDII ÊÊNN CC II AA   PP ÚÚBB LL II CC AA     
SERVIÇOS DE SAÚDE 

1º QUADRIMESTRE DE 2023 
A Prefeitura Municipal de Natividade da Serra, em atendimento ao disposto no Artigo 36 da Lei Complementar 
nº 141, de 13 de janeiro de 2012, torna público a realização da AUDIÊNCIA PÚBLICA, visando proporcionar a 
transparência necessária dos montantes e fontes de recursos aplicados no período, bem como a oferta e 
serviços de saúde prestados pelo Município à população, relativas ao Primeiro Quadrimestre de 2023, que 
ocorrerá no dia 25 de maio de 2023, à partir das 18:30 horas, no plenário da Câmara Municipal de Natividade 
da Serra, situada à Rua dos Fernandes, nº 251 – Centro, convidando os interessados e a população do 
Município. 
Os interessados que não puderem comparecer ao evento, poderão acessar a “Ata de Audiência Pública da 
Saúde” contendo as principais informações sobre os montantes e fontes de recursos aplicados no período, 
bem como a oferta e serviços de saúde, disponibilizados previamente nos seguintes sites oficiais: 
natividadedaserra.sp.gov.br ou camaranatividade.sp.gov.br – onde os interessados poderão, durante o 
horário da audiência, solicitar explicações a respeito dos resultados apresentados nos portais acima por 
intermédio do “e-Sic – Sistema Eletrônico do Serviço de Informação ao Cidadão” ou pelo “Fale Conosco” 
ou também pelos meios de comunicação oferecidos pela Câmara Municipal para o presente ato público. 

Natividade da Serra, 08 de maio de 2023. 
EVAIL AUGUSTO DOS SANTOS - Prefeito Municipal - LINCIRO APARECIDO - Presidente do COMUS 
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RETIFICAÇAO DA PUBLICAÇÃO DO TERMO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO 

A COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO torna pública a RETIFICAÇÃO do TERMO DE 
ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO, publicado no dia 27/04/2023, pagina 08, Diário de Taubaté, 
Edição 14.078. 

Informando que: 

ONDE SE LÊ: foi declarada vencedora dos itens 1  com valor total de R$ R$ 562.500,00 
(quinhentos e sessenta e dois mil e quinhentos reais)  

LEIA-SE: foi declarada vencedora do item 1  com valor total de R$ R$ 1.522.500,00 (hum 
milhão quinhentos e vinte e dois mil e quinhentos reais), sendo correspondente à Hora Técnica 
de Manutenção o valor de R$ 522.500,00 (duzentos e vinte e dois mil e quinhentos reais) e o  
total de  custo estimado para a aquisição de peças de R$1.000.000,00 (hum milhão ) , durante 
o prazo de execução dos serviços.  

PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 071/2023 – PREGÃO PRESENCIAL Nº 019/2023 

 
 
 
 

 
CONSORCIO INTERMUNICIPAL TRÊS RIOS 

CNPJ: 04.611.637/0001-75     I.Est: 397.006.846.115 
Fone/Fax: (12) 3978-1820 

E-Mail: consorcio@consorciotresrios.com.br 

EXTRATO DE RATIFICAÇÃO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 004/2023 - PROC. ADM. N° 
005/2023 – CONTRATANTE: CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL TRÊS RIOS - CONTRATADA: 
PORTO SEGURO COMPANHIA DE SEGUROS GERAIS CNPJ: 61.198.164/0001-60 Objetivo: 
CONTRATAÇÃO DE SEGURO VEICULAR PARA VEÍCULOS PASSEIO RENAULT 
SANDEIRO EXP1016V 2014, PLACAS FSD 6449 E FRH 3919, POR UM PERÍODO DE 12 
MESES. Fundamentação legal: Art. 24, da Lei Federal Nº 8.666/93; Valor Contratual R$ 
2.624,98. Termo de Dispensa em 06/05/2023 – Carlos Alberto de Souza – Presidente. 
 

EXTRATO DE JULGAMENTO DE LICITAÇÃO
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 054/2023 – TOMADA DE PREÇOS Nº 
007/2023
A comissão de licitações da Prefeitura de Santo Antônio do Pinhal – SP, co-
munica aos interessados o julgamento da Licitação para CONTRATAÇÃO 
DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO DE SERVIÇO DE DRENAGEM NO AUDITÓRIO 
MUNICIPAL E ESCOLA NOÉ ALVES FERREIRA, CONFORME AS ESPECIFICAÇÕES 
CONSTANTES DO EDITAL E SEUS ANEXOS. No dia 03/05/2023 foi realizada a 
Sessão Pública e participou a empresa AGUINALDO FRANCISCO VENTURA, o 
qual foram devidamente habilitados. Após ser questionado sobre a inten-
ção de interpor recuso nessa fase, as empresas declinaram o direito. Seguiu-
-se então com a abertura da proposta comercial e a empresa AGUINALDO 
FRANCISCO VENTURA LTDA que apresentou a melhor proposta no valor de 
R$ 67.756,27 (sessenta e sete mil, setecentos e cinquenta e seis reais e vinte 
e sete centavos). Também foi questionado sobre a intenção de interpor re-
curso o qual declinou do direito, podendo dar seguimento no processo com 
a homologação.
EXTRATO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO.
Em 05/05/2023 após constatada a regularidade dos atos procedimentais, a 
autoridade competente, HOMOLOGOU E ADJUDICOU a TOMADA DE PREÇOS 
em epígrafe para a empresa CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA EXECUÇÃO 
DE SERVIÇO DE DRENAGEM NO AUDITÓRIO MUNICIPAL E ESCOLA NOÉ ALVES 
FERREIRA, CONFORME AS ESPECIFICAÇÕES CONSTANTES DO EDITAL E SEUS 
ANEXOS, a empresa AGUINALDO FRANCISCO VENTURA LTDA que apresen-
tou a melhor proposta no valor de R$ 67.756,27 (sessenta e sete mil, setecen-
tos e cinquenta e seis reais e vinte e sete centavos). Fica a empresa convo-
cada a assinar o contrato no prazo de 10 dias úteis a partir desta publicação. 
Maiores informações pelos telefones (12) 3666-2323.
Município de Santo Antônio do Pinhal – SP

 
        PREFEITURA MUNICIPAL DA ESTÂNCIA CLIMÁTICA DE 

                                               SANTO ANTONIO DO PINHAL – SP 
        CNPJ: 45.701.455/0001-72 

   
 
 

Av. Ministro Nelson Hungria, 52 – Centro – Santo Antonio do Pinhal – SP 
 CEP 12450-000 

Tel/Fax (12) 3666-1122 / 3666-1496 e-mail gabinete@pmsap.gov.br 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

MENSAGEM JUSTIFICATIVA 
 
 
Excelentíssimo Senhor Presidente, 
 
 
 Temos a honra de encaminhar a Vossa Excelência, para sua apreciação e dos demais 
componentes desse Egrégio Colégio Legislativo, o Projeto de Lei que “altera a Lei nº 745, de 03 de 
dezembro de 1997, com suas alterações posteriores, e dá outras providências”. 
 

Trata a presente de adequação da legislação municipal às recentes alterações promovidas 
na legislação federal que dispõe sobre o Imposto Sobre Serviços. 

 
Em suma, referidas mudanças, essencialmente quanto à incidência tributária do Imposto 

Sobre Serviços decorrente das atividades dos planos de saúde, administradoras de cartões de 
crédito ou débito, dos serviços de “leasing”, “franchising” e “factoring”, representarão um critério 
arrecadatório mais justo, eis que, anteriormente à “nova regra” o imposto era recolhido a poucos 
municípios. De igual forma, terá o condão de aumentar a arrecadação do Município, sem o 
aumento de qualquer alíquota, especialmente neste momento de crise econômico-política que o 
país enfrenta, com queda brusca na arrecadação municipal. 

 
Importa salientar que, para referida Lei possa surtir efeito a partir do ano de 2018, as 

alterações legislativas necessitam ser realizadas ainda no ano de 2017, tendo em vista que tais 
alterações devem obediência aos princípios tributários da anualidade e anterioridade 
nonagesimal. 

 
Desta forma, servimo-nos do presente para solicitar dos componentes dessa respeitável 

Casa a apreciação e aprovação da matéria, em caráter de urgência, aproveitando a oportunidade 
para renovar os protestos de elevada estima e apreço. 


